

Football/ Ballon d'or africain 2016

Riyad Mahrez succède à Pierre-Emerick Aubameyang

F-K-O.M

Libreville/Gabon

La Confédération africaine de football (Caf) a dévoilé, dans la nuit de jeudi, l'identité du meilleur joueur africain de l'année 2016. Le titre est revenu à l'Algérien, meilleur joueur de Premier League de la saison écoulée avec Leicester.

RIYAD Mahrez est l'actuel meilleur joueur africain. Ce titre lui a été décerné, jeudi dernier, à Abuja (Nigeria) par la Confédération africaine de football (Caf), au cours de la cérémonie des Glo-Caf awards. Le milieu offensif algérien et meilleur joueur du championnat anglais avec son club Leicester City la saison écoulée, avec lequel il a également rem-



Riyad Mahrez recevant ici, son trophée des mains du président de la Confédération africaine de football, Issa Hayatou.

porté le championnat anglais (Premier League), succède à notre compatriote Pierre-Emerick Aubameyang (PEA). Mahrez vient ainsi offrir aux Fennecs d'Algérie, leur 3e Ballon d'or d'africain, trente ans après ceux décrochés par Lakhdar Belloumi (1981) et Rabah Madjer (1987).

Élu le 12 décembre dernier "best player" africain par l'association des pros anglais et par la BBC, au terme d'un vote serré, Mahrez a obtenu 361 voix contre 312 pour le capitaine des Panthères du Gabon. L'attaquant sénégalais Sadio Mané, qui comptait parmi les nominés, récolte 186 voix



Pierre-Emerick Aubameyang (d) n'a pas démerité, au regard de l'écart de voix entre le ballon d'or et lui.

après une belle saison passée à Southampton (Premier League) avec ses 11 buts en 30 matches. Depuis le début de cette saison, Mané a déjà trouvé le chemin des filets à neuf reprises avec son club Liverpool, pour 19 rencontres disputées. Au-delà de l'écart de points entre les deux "ri-

voux", il ne faut pas occulter que l'Algérien est le premier Africain à être élu meilleur joueur de Premier League, avec 17 buts et 11 passes décisives à son actif. Même si PEA a eu la même distinction en Allemagne la saison dernière avec 39 goals, toutes compétitions confondues. Si notre compatriote a

réalisé une saison 2015-2016 étincelante, lui et son club n'ont pas remporté le titre de Bundesliga, ce que Mahrez et les siens ont réalisé Outre-Manche.

Au terme du récent classement du Ballon d'or Fifa dévoilé en décembre dernier, Mahrez est le premier Algérien à se glisser dans le Top 10 des meilleurs joueurs du monde, en se classant 7e, contrairement à l'attaquant gabonais, 11e. Autre différence entre Mahrez et Aubameyang.

Considéré comme le championnat le plus relevé au monde, Mahrez est le premier Algérien à réaliser un "hat-trick" (triplé) sur un terrain de Premier League. C'était le 6 décembre 2015 contre Swansea pour le compte de la 15e journée du championnat.

Championnat D3 de la ligue de l'Estuaire/Le point après la 4e journée

Adl FC seul en tête, AS Val se libère, ACL battu

PSNB

Libreville/Gabon

ADL FC, champion en titre de l'Estuaire (2015-2016), qui vient de prendre seul la tête du championnat D3 de la ligue de football de l'Estuaire, grâce à sa large victoire sur Zalang FC, 4-0, au terme de la 4e journée, disputée mardi dernier, a bien tiré profit du match nul de l'AJA et, surtout, de la défaite d'ACL. Deux équipes avec qui, ce club partageait le fauteuil de leader avant cette levée. Avec son match nul (2-2) contre Ndzimba FC, l'AJA occupe la 2e place avec 8 points. Pendant ce temps, ACL, suite à sa contre-performance devant Ermöglichen FC (1-2) se positionne au 3e rang avec 7 points. Du coup, le fauteuil de leader devient la propriété des sociétaires



L'Olympique de Bissegue a tenu en échec Mbila FC.

de l'Aéroport de Libreville, qui cherchent sans nul doute à défendre leur titre cette saison, en totalisant désormais 10 points +7. Mais la grosse performance de cette journée a été réalisée par l'AS Val, qui a su retrouver son efficacité offensive en dominant Jardin de foot du Gabon (4-2). Les "valeureux", qui enregistrent leur première victoire de la saison, quittent la der-

nière place du championnat et même la zone de relégation, et occupent désormais la 11e place, avec 3 points -3. A Bikélé, Badji FC (13e, 2 points) qui se cherche toujours depuis le lancement de cette épreuve a été tenu en échec (1-1) sur ses propres installations par FFAL (14e, 2 points). En quatre sorties, Badji FC, qui compte deux défaites et deux nuls, n'arrive pas à



En quatre sorties le promu, AS Flack, a enregistré autant de matchs nuls.

sortir la tête de l'eau. L'équipe essaiera certainement de corriger le tir lors de ses prochaines sorties. Il faut retenir que cette rencontre a été entachée de plusieurs irrégularités des arbitres, venus probablement en "mission commandée". Puisque le résultat sur le terrain ne correspond pas à la physionomie du match. Le 2e assistant, Justin Agodam,

et ses collègues ont fait jouer 8 minutes, après le temps réglementaire, sans avertir les bancs de touche des deux équipes, jusqu'à l'égalisation de FFAL à la 90e+7. Pour le directeur de la partie, « il n'est écrit nulle part qu'il faut donner le temps additionnel aux bancs de touche », a souligné l'arbitre, à la fin du match. Comme si cela ne suffisait pas, le même directeur de

la partie va expulser, pour une faute imaginaire, un joueur de Badji FC, avec la complicité de son premier assistant.

Il est peut-être temps, pour la commission d'arbitrage de la Ligue, de programmer des commissaires de match sur les sites des différentes rencontres de la D3, pour le suivi et la gestion de ses hommes en "noirs" qui semblent être, pour certains, des "chargés de missions".

Tous les résultats de la 4e journée :

Jardin de foot du Gabon/AS Val : 2-4
Ermöglichen FC/ACL : 2-1
AS Flack/JS Awassi : 0-0
Badji FC/FFAL : 1-1
Adl FC/Zalang FC : 4-0
Mbila FC/Olympique de Bissegue : 1-1
Ndzimba FC/AJA : 2-2

Fifa/Mondial à 48 équipes

Un gain de 640 millions de dollars de plus

AFP

Zurich/Suisse

UNE Coupe du monde passant de 32 à 48 équipes, comme le suggère le président de la Fifa, Gianni Infantino, rapporterait 640 millions de dollars supplémentaires (605 M EUR), selon un rapport confidentiel de l'instance dont l'AFP a pris connaissance hier.

Une Coupe du monde à 48 équipes, avec 16 groupes

de 3, dès l'édition 2026, verrait ses revenus nets atteindre 4,18 md USD (3,95 md EUR), contre 3,54 md USD pour le Mondial-2018 en Russie, selon les projections. Dans le même temps, les coûts liés à l'augmentation du nombre d'équipes présentes et du nombre de matches (80 contre 64 dans un format à 32 équipes) seraient en hausse de 325 M USD (307 M EUR).

Les revenus des droits de télévision progresseraient de 505 M USD et ceux du

marketing de 370 M USD. Dans l'ensemble, ce format avec 16 groupes de 3 équipes, dont les deux premières seraient qualifiées pour les 16e de finale, générerait des recettes supplémentaires de 640 millions de dollars (605 M EUR) par rapport aux prévisions établies pour le Mondial-2018 et entérinées lors du dernier congrès de la Fifa.

Cependant, les prévisions pour le Mondial en Russie semblent déjà difficiles à atteindre dans la mesure notamment où deux par-

tenaires majeurs n'ont pas été remplacés.

Gianni Infantino va tenter mardi lors du prochain Conseil de la Fifa de faire adopter ce nouveau format qu'il privilégie désormais.

Lors de sa campagne pour succéder en février dernier à Sepp Blatter, l'ancien secrétaire général de l'UEFA avait pourtant soutenu un format à 40 équipes. Ce format sera également proposé aux membres du gouvernement de la Fifa, avec une version de 8 groupes de 5

et une autre de 10 groupes de 4, selon le rapport confidentiel qu'a pu consulter l'AFP.

Mais l'ex-bras droit de Michel Platini penche maintenant pour le format à 48 (avec 16 groupes de 3), qui conserverait la même durée (32 jours) et pourrait se disputer comme pour l'édition 2018 dans 12 stades.

Reste à déterminer le nombre de places supplémentaires allouées à chaque confédération, ce que ne dévoile par cette analyse, point crucial qui

devrait donc être discuté mardi à Zurich.

Dans un Mondial à 40 équipes, l'Europe gagnerait une place (14 contre 13), l'Afrique deux (7 contre 5) et l'Asie une place et demie (6 contre 4,5), notamment.

Plusieurs critiques ont accompagné la proposition de Mondial à 48. Le président de l'UEFA, le Slovène Aleksander Ceferin a indiqué fin décembre qu'il manquait "d'informations de la Fifa", estimant que le système actuel à 32 équipes "marche".